

# LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

Director: Lic. ROMULO TOVAR



Año II

SAN JOSÉ, COSTA RICA, VIERNES 17 DE FEBRERO DE 1922

Núm. 713

Página de la Dirección

## Los Problemas Escolares

La crisis del Liceo de Costa Rica ha traído como por consecuencia, o provocado, otros problemas de carácter más o menos urgentes. En la solución de ellos está interesada ahora la Secretaría de Instrucción Pública.

Problemas escolares siempre los hay y es mejor que existan, porque de una manera o de otra constituyen preocupaciones interesantes.

Los actuales no son indiferentes y algunos de ellos revisten verdadera trascendencia.

### El Liceo de Costa Rica

La cuestión propia del Liceo de Costa Rica no se refiere simplemente al nombramiento de un nuevo Director: nosotros creemos que en relación con este hecho está el de saber cómo se reorganiza aquella institución para darle un nuevo espíritu de actividad y para ponerla en condiciones de eficacia.

El Liceo de Costa Rica ha conservado una mera tradición instructiva. Las necesidades del momento son otras y más profundas y el Liceo está obligado a atenderlas o a elevarse a su altura.

Es necesario hacer del Liceo un instrumento renovador de las ideas del país. Precisamente fué creado para eso, en momentos en que el país necesitaba de ideas, pero las exigencias de la hora presente son imperativas.

Crear que el Liceo debe seguir haciendo bachilleres es un error: los que quieren que desaparezca tienen un punto de razón porque para ellos es una institución estancada que no tiene más que una limitada finalidad y es la de titular a los jóvenes,

No es racional seguir considerando al Liceo como esa cosa pasiva que no tiene sino ese objeto. Quienes lo tomen a su cuidado y quieran hacer de él algo vivo y activo deben ponerlo al servicio de los jóvenes en una forma en que el joven se sienta a su vez, una fuerza viva y activa.

La Dirección es una cosa secundaria. Lo importante es saber lo que el Liceo va a hacer con su porvenir.

### El Colegio de Señoritas

No sé si hay interés en buscarle una nueva orientación a ese Colegio. Lo que sí parece natural es que su función de hacer maestras ya no tiene un valor práctico. Un prejuicio de esta institución podría ser el de creerse obligado a otorgar títulos. Parece que esto es lo de menos y que sería más eficaz si dejase de lado esa preocupación y se reorganizase en forma tal que satisficiera las necesidades educativas de su población escolar. El Colegio de Señoritas debe atender con un espíritu más modesto y si se quiere más delicado a la preparación mental de sus alumnas y hasta donde pueda hacerlo con éxito al cultivo de ciertas disciplinas domésticas o al desarrollo de algunas aptitudes que pongan a la joven costarricense en condiciones de consagrarse a diversas ocupaciones, ya que nuestro tipo de mujer tiende a hacerse independiente y activo.

Esto implicaría una reducción en el término de los estudios, sin perjuicio de que el Colegio ofreciese a quienes quisieran la oportunidad de intensificar su preparación intelectual.

En su caso y en el del Liceo de Costa Rica, para que esas instituciones se vitalicen es racional que se independicen de su vano interés de titular, lo que los ha hecho reclusos en sus miras y serviles con respecto a la tradición que se han impuesto.

### Faltan elementos?

La tardanza de nombrar un Director para el Liceo de Costa Rica podría significar o vacilación de parte de la Secretaría de Instrucción Pública o imposibilidad para hacerlo por falta de personas idóneas para aquel objeto. Esto último es el mal del país. Para todas las funciones faltan elementos idóneos. Será eso un resultado de la democracia? Tal vez no, porque dadas las condiciones propias del sistema, el hombre goza de todas las mejores posibilidades de desarrollar sus aptitudes. Solamente que nuestras democracias tienen apenas un valor político y en vez de favorecer al individuo, no hacen otra cosa que nivelar de una manera mediocre a la sociedad. De allí la carencia de hombres realmente hechos para las diversas funciones de la vida social del país. Sin embargo, no son solamente los hombres los que faltan, sino el poder en éstos para ponerse dentro de las corrientes del tiempo y a servicio de las necesidades y reclamos que un país va sintiendo a medida que vive.

### Baja el cambio

Sin poder definir de un modo concreto la causa, los tipos de cambio han continuado bajando notablemente.

En la mañana de hoy se hicieron operaciones hasta al 4:16.

El problema del cambio sólo lo entienden los jefes del bolsón, porque ellos dirigen la batuta, aunque los agricultores y comerciantes peguen el grito.

### Los relojes públicos

A pesar de que hace dos días que fué avisada la hora oficial por medio de bombetas, los relojes públicos marchan cada uno por su lado.

Entre el del Tranvía y el de la Estación del Atlántico hay diez minutos de diferencia.

El de la Fábrica Nacional de Licres tiene dos días de estar «su cuerda», y así sucesivamente están todos.

Ya cuesta saber exactamente la hora oficial.

### Otro matrimonio eléctrico

Por lo visto, ya es moda eso de que lo casen «eléctricamente». Un nuevo caso se verificó hoy en la Dirección de Detectives.

Lo curioso es que siempre el héroe de la tragedia es casado de gratis, pues casi generalmente son gentes pobres y los señores curas prefieren hacerlo así, antes de permitir un matrimonio civil.

### Un atleta en el Variedades

El formidable atleta Mr. Aladar dará unas veladas en el Teatro Variedades, haciendo su debut mañana por la noche.

Mr. Aladar es un rival de Maciste. Como Nemrod, es capaz de extrangular un león.

Este Rey de la fuerza se encuentra en Costa Rica de paso para los Estados Unidos.

### CAMPO AJENO

### El problema del inquilinato

Varios vecinos del Paso de la Vaca nos manifestaron lo apurados que se encuentran con motivo de la notificación que por medio del colector de alquileres de casas don Manuel Soto, les hace el propietario de ellas don Manuel Solera a los inquilinos que las ocupan actualmente, elevando el alquiler desde el 1° de marzo próximo en \$ 5 más de lo que han venido pagando, sin tomar en cuenta el largo período de tiempo que han estado pagando religiosamente sus alquileres, ni la condición humilde de las habitaciones, pues muchas de ellas no tienen siquiera el correspondiente piso de madera que las haga higiénicas.

Por otra parte, dada la situación precaria porque se atraviesa, este recargo resulta demasiado gravoso para todos los que a duras penas pueden pagar cumplidamente sus alquileres. Por esta razón, por nuestro medio solicitan al señor Gobernador o a la autoridad recurrente que compete estos asuntos para que si no fuere posible coartar este exorbitante recargo, al menos se sujeten al peritaje que dicte una comisión en vista de la perspectiva inspección que se practique en las casas que se pretende aumentar el alquiler para ver si es justo y equitativo lo que se pretende y no estén los inquilinos a la voluntad y capricho de los propietarios que los estorsionan.

### “El gordo”

Todavía nadie se ha presentado a pedir los \$ 40,000 del premio mayor. Como que es costumbre eso de hacerse el zorrito, o el poseedor ignora que hay una hermosa cantidad de colaboceros a sus órdenes. (¿Qué será?)

## Noticias Mundiales

### Adquisición de tierras petrolíferas en el Ecuador

QUITO.—Se asegura que la Amazon Corporation ha obtenido la concesión de ocho millones de acres de tierra petrolífera, mediante un contrato ajustado con el gobierno, por una suma que alcanza a varios millones de dólares.

### El «Quest» seguirá en busca de la tierra Ederby, vista ha 90 años

MONTEVIDEO.—El Capitán Hussey dijo al corresponsal de la Prensa Asociada que él asumirá el mando de la expedición y procederá a hacer los preparativos para continuarla, de conformidad con un acuerdo escrito celebrado con el difunto Capitán Shackleton, en el que se hizo constar que en caso de muerte de este último, el acuerdo tendría efecto.

De conformidad con esto, el barco Quest partió el 16 de Enero en busca de la tierra de Ederby, llamada así por haber asegurado el Capitán del mismo nombre haberla visto hace cosa de noventa años, pero que nadie ha vuelto a hallar después.

Es probable que la expedición regrese a South Georgia en marzo, y que entonces se decida si se han de continuar las exploraciones.

### Nápoles tiene más de un millón de almas

NÁPOLES.—La población de la ciudad de Nápoles, Italia, excede de un millón de habitantes. En la misma ciudad viven 145,625 familias que dan un total de 725,096 habitantes, lo cual indica que ha excedido a la de Roma en 100,000. El resto vive en los suburbios. Este aumento de población ha originado una gran aglomeración.

### Izquierdo y Aldunate irán a representar a Chile en Washington

SANTIAGO.—El Ministro de lo Interior señor Tercornal ha informado a la Prensa Asociada que el Gobierno ha pedido a don Luis Izquierdo, Ministro de Chile en la Argentina y a don Carlos Aldunate Solar, ex-miembro del Gabinete, para que vayan a representar a su país en la Conferencia Perú-Chilena de Washington con relación al tratado de Ancón.

### El comercio entre las dos Américas excedió de 500 millones

WASHINGTON.—Las exportaciones para Sur América efectuadas durante el mes de Diciembre último fueron por valor de 16,000,000 de dólares, y las importaciones de aquellos países para los Estados Unidos, de 27 millones.

Durante todo el año de 1921 las exportaciones fueron de 273 millones y las importaciones de 296.

### Poincaré recibió la visita de Herrick y Harvey

PARIS.—El Premier Poincaré recibió hoy la visita del Embajador de los Estados Unidos Mr. H. H. Herrick y del Coronel Harvey.

También recibió la delegación del Congreso Internacional Irlandés.

### El Kaid Beni Cheal se entrega

Un mensaje de Melilla asegura que el Kaid Beni-Cheal, junto con 300 moros a sus órdenes, se rindió al Coronel Riquelme, haciendo al propio tiempo entrega de los objetos que pertenecieron al General Navarro y a otros prisioneros españoles que estuvieron en su poder.

### La línea de conducta de los aliados en Génova

PARIS.—El Premier Poincaré ha dirigido a los gobiernos aliados una nota invitándoles a tener una consulta seria entre sí, para adoptar una línea de conducta común en lo que concierne a las condiciones del programa de la Conferencia de Génova según la resolución del 6 de enero, pues estima que los principios sobre los cuales debe ponerse en práctica esta resolución constituirán el tema de las primeras deliberaciones, y ello requiere una definición más completa y precisa sobre el alcance del artículo 2, que había del «restablecimiento de la paz europea sobre bases sólidas», para que se sepa claramente si los problemas tratados existentes ya deben ponerse fuera de su alcance; si los problemas cuya solución se fijó ante firme no deben ponerse en tela de juicio y por último, si la falta de garantías sobre esta cuestión será un obstáculo para que Francia pueda guardar su libertad de acción.

El Gobierno francés informó a Bonomi que acepta la invitación para tomar parte en la Conferencia de Génova.

Por su lado Tchicherin, Ministro de Relaciones Exteriores del Soviet ruso, ha participado Bonomi que el Comité Ejecutivo Pan y ruso ha dado a la delegación que irá a Génova plenos poderes para que trate de llegar a un acuerdo sobre todas las cuestiones pendientes, y anuncia que dicha delegación se compondrá de Lenin como Presidente, Tchicherin como Vicepresidente y Krassin, Biblinoff, Joffe, y Barowski y los representantes de las repúblicas soviéticas aliadas de Rusia.

LONDRES.—No se ha recibido insinuación ninguna de Roma respecto al aplazamiento de la Conferencia de Génova debido a la renuncia del Gabinete italiano. Se dice con certeza que la intención del Gobierno inglés de participar en esa conferencia no ha cambiado.

## Es asaltado el pagador de la mina Tres Hermanos

La extensa, rica y fértil región del Guanacaste, viene siendo desde hace días, teatro de grandes acontecimientos, que deben hondamente preocupar la atención, no solamente de los hombres honrados y autoridades locales de aquella provincia, sino también la del señor Ministro de Guerra y Director General de Policía. El vandalaje se ha desarrollado allí de una manera alarmante y es necesario que un destacamento rural se estacione y dé una batalla general que acabe con esos desastres, que termine con las cuadrillas de bandoleros que allí han sentado sus reales, para que vuelva la tranquilidad y la paz a sus moradores.

Hace pocos días cayó vilmente asesinado en las calles de B. gaces el jovencito Pasos; aun estamos informando acerca del grave motivo de las minas «El Líbano», en el que perdieron la vida cuatro hombres, y hoy tenemos que agregar a estos graves sucesos, el asalto hecho al pagador de la Mina Tres Hermanos, señor Antonio Gómez, que milagrosamente no pereció a manos de sus misteriosos atacantes.

El sábado último se dirigía el señor Pagador dicho, acompañado de dos guarda y un policía a las minas a hacer el pago de ellas. Llevaba como es natural, fuerte cantidad de dinero, pues en aquel mineral se trabaja de una manera febril con el fin de extraerle a la tierra su riqueza.

En un recodo del camino y ya entrada la noche, una carga seguida de fu-

silería hizo parar de pronto a los caminantes que se prepararon para su defensa. De unos cañaverales salían disparos dirigidos contra cada uno de los acompañantes del Pagador. Pronto vió caer herido al policía y después sintió que a la bestia que montaba le flaqueaban las piernas.

En lo apurado de la situación, tomó la bestia del policía herido y volvió grupos huyendo del lugar con el dinero que portaba.

Seguramente los bandoleros se dieron cuenta de su fuga, por lo que dejaron de disparar a las demás personas, internándose entre la montaña y con sus esperanzas completamente frustradas.

En el primer puesto de policía dió cuenta del atentado, por lo que inmediatamente se organizó una guardia que salió en persecución de los fugitivos, sin lograr, después de algunas horas de persecución, dar con ellos.

No hay la menor sospecha de quienes sean los que componen esa banda, pero se cree que son mineros descontentos que sabían perfectamente a qué horas pasaría el Pagador, qué cantidad de dinero podría llevar y más que todo qué personas componían su acompañamiento.

Dichosamente, pues, el señor Gómez se escapó de morir asesinado, por lo que nos alegramos, e insistimos en que se debe desplegar más vigilancia y prestar más seguridades a los que se aventuran en cumplimiento de su deber, por parajes solitarios.

# La Casa de Maternidad

Hoy queremos ocuparnos de esta institución sagrada para nosotros, obra de un hombre que fué grande por sus acciones y cuyo nombre está grabado en el corazón de la posteridad: el doctor Carit. De él cuya psicología fué compleja y su carácter extraordinariamente raro no nos ocuparemos.

Están sus obras y ellas son un monumento para su gloria. ¿Qué más? Ojalá de muchos se pudiera decir lo mismo.

Si queremos ocuparnos en estas líneas de la casa de Maternidad.

Sabemos que esta institución está mal de recursos y hacemos un llamamiento a las personas de buena voluntad y que bien pueden mitigar penas ajenas.

Importante papel desempeña en el país la Casa de Maternidad.

Los hijos que nacen en esta casa y que dichosamente la oportunidad de la bondadosa institución los salva de las garras de la muerte, pasan a engrosar las filas de los hombres que necesita la patria para más tarde ser fuerte y ser grande.

El destino de los hombres nadie lo conoce y no sabemos si muchos hijos de esa inclusa, más tarde, al correr del tiempo, son hombres benefactores de la Humanidad.

Todo eso está en las entrañas del

destino y todavía la inteligencia del hombre no ha podido leer en este gran libro del misterio. Estas y otras consideraciones de índole sentimental, nos vienen a la mente, cuando con tristeza sabemos que esa casa, útil para la humana reproducción, está en situaciones precarias y quizá condenada a cerrar sus puertas por falta de recursos.

Si hondamente nos afecta que se abran nuevas instituciones de beneficencia porque éstas prueban que la miseria extiende cada vez más sus dominios, también es verdad que no deseamos se extingan las presentes, porque demostrada está su utilidad práctica.

En la Casa de Maternidad se carece de objetos indispensables para la institución y actualmente se hacen verdaderos sacrificios para sostenerla en servicio público. Así nos informó persona enterada del movimiento de esa casa. Ojalá sirviera la publicación de esta nota para convocar el espíritu filantrópico de las personas caritativas que están en condiciones de sacrificar un módico auxilio para esa casa benefactora.

Lo repetimos al público: la Casa de Maternidad se encuentra en situación desesperante.

¿Secundará la prensa este llamamiento que hacemos a la caridad cristiana?

## Panaderos! Acabo de recibir la famosa harina marca EL GREMIO

y además las siguientes:  
CAPITANA — ANITA — ESTRELLA  
Las vendo a precios que no admiten competencia.  
APARTADO 480 Antonio Urbano G. TELEFONO 157

### El crematorio de basuras

El Jefe de la Higiene y el señor Ingeniero Municipal están estudiando las propuestas hechas a la Municipalidad para la instalación de un crematorio de basuras en esta ciudad.

El señor Cerconco ofrece hacer el servicio de recolección e incineración por \$ 1.680 semanales y el trabajo del crematorio por \$ 3.700.

El señor Alvarado Rodríguez ofrece instalar el servicio por \$ 45.000.00 anuales.

UN LECTOR

### UN VIEJO Y BUEN AMIGO ES EL TACÓN O'SULLIVAN

Ningún tacón de hule ha servido tan bien al público durante veinte años. No permita que su zapatero sustituya el O'SULLIVAN por ningún otro.

### Baile en Cartago

En los salones del Club Social de Cartago se verificará el sábado próximo un lucido baile social.

Existe mucho entusiasmo por esta hermosa fiesta donde se dará cita lo más granado de la sociedad cartaginesa.

Los servicios de cantina y orquesta estarán al cuidado de personas de reconocida competencia.

### Farmacia Grillo

Obreros: ¡preparense! Lean la República de los Soviets

## SE VENDE

Un lote que mide 15 varas de frente por 50 varas de fondo, situado en la Avenida Central, 50 varas al Oeste de «La Proveedora», donde estuvo el Almacén de los señores Bedout, Córdoba & Co.—Magnífico punto comercial.

TOMAS FERNANDEZ & Hno.

Apartado 614 — SAN JOSE — Teléfono 198

# LA LONJA

G. ALONSO Y HNO.

## Pronto: GRAN INAUGURACION

Cantina - Repostería - Abarrotes

Frente al Banco de Costa Rica, San José

## ¡Virtuosa como Lucrecia!

Cegaban en una ocasión varios patricios romanos en un campamento inmediato a la ciudad fundada por Rómulo y, ya de sobremesa, comenzaron a hablar de sus mujeres, ensalzando cada cual las virtudes de la suya propia, especialmente Lucio Tarquino Colatino, primo del rey Soberbio, que colmó de elogios a su esposa Lucrecia hasta que Sexto Tarquino, hijo menor del soberano, puso término a tan enfadada conversación, que ya iba movida, diciendo: «Puesto que Roma está cerca, montemos a caballo, y según las obras en que las encontremos ocupadas, ahora que no sospechan nuestra llegada, podremos saber quién es la más honesta de vuestras mujeres.»

Alegres como estaban los nobles, después del banquete, aceptaron entusiasmos, no obstante lo satempestivo de la hora, la peregrina idea del joven Príncipe; y penetrando al galope en la ciudad, las hallaron entretenidas en convites y diversiones, excepto Lucrecia, que sentada en medio de sus esclavas, la sorprendieron hilando, con gran admiración de todos y en particular del hijo del monarca que quedó prendado de su recato.

Desde este momento fue reputada la mujer de Colatino como la más virtuosa de las damas, según noblemente manifestaron sus amigos, y la broma se celebró jugando «algún poco» —dice Tito Livio— hasta que por exigencia de sus deberes militares, tornáronse al real los ilustres calaveras.

Transcurridos algunos días volvió Sexto Tarquino a Collatia (nombre de la morada de Colatino por alusión al lugar de su nacimiento y señorío) siendo recibido por Lucrecia con la cortesía y el agrado que correspondían a su rango y parentesco; y aquella misma noche de su llegada, cuando ya todos se hallaban entregados al descanso, franqueó audazmente el aposento de la dama y le declaró su amor entre halagos y amenazas, según era su índole de arrebatado y aturrido. Lucrecia rechazó con entereza sus criminales proyectos, doliéndose de que su generosa hospitalidad le hubiese llevado a tan duro trance; pero el libertino Príncipe, en el colmo de su deseo, la amenazó en los siguientes términos: «Si no consientes en ser mía traeré un esclavo de tu propia casa y lo colocaré a tu lado en el lecho y a entrambos os daré muerte disculpando luego la acción por haberos encontrado cometiendo adulterio.» Con este temor venció el miserable de su castidad, regresando luego muy ufano al campamento.

Lucrecia, poseída de la más grande desesperación, hizo llamar a su padre el noble Spurio Lucrecio Triplicino, a su marido que continuaba en el real, y a otros parientes y deudos; y cuando todos acudieron a Collatia, les refirió el ultraje de que había sido víctima, exigiéndoles juramento de venganza, obtenido el cual, dijo: «Mirad vosotros qué excarminamiento merece el infame, pues yo, aunque me absuelvo de pecado, no quiero librarme de castigo,» y rápidamente, con un puñal que oculto tenía en el seno, se atravesó el corazón.

Ocurrió su muerte el año 509 antes de Jesucristo.

# 884

es el número del Teléfono de LA PRENSA

## La Magna Asamblea de anoche

Desde temprano de la noche, tal y como lo habíamos supuesto, la gente afluía a las Arcadas y al Salón de la Confederación. No se sabía fijamente en dónde se verificaba la Asamblea y por eso hubo dos lugares de reunión. A las ocho de la noche se impartió la orden de que en la Confederación se verificaría la asamblea y los obreros dentro del más absoluto orden y disciplina en desfile se dirigieron todos a la Confederación.

### Más de cuatrocientos obreros se reunen.

A las ocho y media prácticamente estaba de bote en bote el salón de la Confederación General de Trabajadores.

Para esta magna asamblea, resultó relativamente pequeño el salón y los obreros que no pudieron entrar se aglomeraron en la esquina y en las calles. Se declaró abierta la sesión.

### La policía procede a la vigilancia

Uaos números de policía montada y a pie estuvo vigilando el orden. Temprano se había regado la especie falsa de que los obreros irían armados de martillos y serruchos y desde luego era natural que las autoridades velaran por el orden y tranquilidad pública. Por eso tales especies no se debieran lanzar para que no se pierda la seriedad en un movimiento justo y de fácil solución. La misma policía se convenció de que los obreros no pretendían hacer escándalo de ninguna naturaleza y estuvieron haciendo comentarios favorables respecto al orden absoluto que reinó en la reunión.

### Se plantea el problema del inquilinato.

Abierta la sesión, se planteó detalladamente el problema del inquilinato. Se expusieron razones de peso. Se probó que el aumento desmedido de los caseros a sus alquileres no tiene razón de ser, desde luego que ese gravamen lo aplican en propiedades viejas y desmanteladas que no sufren el castigo de la carestía de materiales como así lo alegan para justificarse. Se probó que no guarda relación el aumento de los salarios con el desproporcionado aumento de los alquileres de habitaciones y por último se declaró oficialmente por la Confederación, verificar asambleas todos los días para mantener latente la agitación mientras se resuelve satisfactoriamente esta dificultad.

### Cupones de adhesión al movimiento.

Se acordó mandar a imprimir cuatro mil cupones de adhesión al movimiento. Esos cupones serán distribuidos entre todos los perjudicados con los excesivos alquileres y estos perjudicados pondrán su firma, el nombre del dueño de la propiedad, el distrito en que viven, el precio que pagan por alquiler y otras señas de identificación. Una vez cubierto este cupón con los requisitos apuntados, el inquilino de hecho se compromete a acuerpar el movimiento y a darle fuerza moral a la campaña y a asistir a las asambleas.

### Será enviado un memorial al Municipio.

También se acordó enviar un memorial al Municipio solicitando su ingerencia en esta cuestión de gran inte-

rés local. En ese memorial se consignarán las siguientes peticiones:

1° Que sean gravados fuertemente los lotes sin construir.

2° Que se proceda a la creación del Barrio Obrero.

Estiman los trabajadores que la Municipalidad bien pueda proceder a la construcción de un barrio en el que los obreros puedan vivir sin soportar esos aumentos desmedidos de los alquileres. Será cubierto el memorial por centenares de firmas que también harán acto de presencia en las sesiones municipales.

### Reina el orden más absoluto

Justo es consignar que en esta importante reunión no se registraron incidentes desagradables.

Reinó el orden más absoluto; los acuerdos fueron tomados por unanimidad. Se manifestó a los asistentes que la Confederación se declaraba en sesiones permanentes durante todos estos días hasta definir la situación entre inquilinos y propietarios. Los gastos de la campaña se hacen a prorrata por los concurrentes que voluntariamente deseen contribuir.

Las mujeres, no queriéndose quedar atrás en este asunto que también a ellas interesa directamente, hicieron causa común con la Confederación y están organizando comisiones propaganda, para secundar el movimiento.

### Comentarios finales

Estamos, pues, en presencia de un conflicto por suerte fácil de solucionar. Entendemos que la cordura aconseja buscar la fórmula armónica que una esas dos corrientes hoy en víspers de provocar marejada: los inquilinos y los propietarios.

Ambos tienen la razón. El propietario porque alquila su casa al que se la pague mejor y mientras abunde la demanda y no decaiga, la oferta escasea y siempre encontrará a quien alquilar muy bien pagada su casa.

El inquilino también tiene absoluta razón. No puede estar constantemente a descubrirse en una especulación que no tiene límites y que va para largo porque no es la moral precisamente la que regula el comercio en este sentido.

Por instinto de conservación tiene que defenderse y aquí el conflicto. Entendemos nosotros que para resolver la cuestión no queda otro camino que construir.

El Municipio en unión y con apoyo del Gobierno y con apoyo del mismo pueblo que en este caso lo tiene de su lado, puede perfectamente construir y alquilar en condiciones más o menos liberales.

El peligro sería irremediable si no hubiera tierra; pero tierra hay mucha y de pertenencia Municipal.

### LAS MEJORES POESIAS LIRICAS DE LOS MEJORES POETAS

EXITO SIN PRECEDENTES en la moderna producción editorial española TOMOS PUBLICADOS A \$ 1-25  
Heine :: Leopardi :: Shelley  
Shakespeare :: Victor Hugo :: Verlaine  
Wordsworth :: Teixeira de Pascoas

### OBRA DE JOSÉ ENRIQUE RODÓ

Motivos de Proteo ..... \$ 5-00  
El Camino de Paros ..... 3-50  
El Mirador de Próspero ..... 5-75  
Hombres de América ..... 4-50  
Ariel ..... 2-00  
El que vendrá ..... 5-00

De venta en la Imp. Falcó & Borrás

# UNITED FRUIT COMPANY

## SERVICIO DE VAPORES

PRINCIPIANDO con el vapor Calamares que llegará a Puerto Limón el día 15 de enero en curso y sale para Nueva York el lunes 16 de enero, todos los vapores que hacen el servicio entre Puerto Limón y Nueva York o sean el Calamares, Pastores, Ulua y Toloa durante la estación de Turismo, llegarán los domingos en la mañana y saldrán el lunes siguiente en la tarde. El acomodo para pasajeros durante esta estación será limitado y por lo tanto las personas que tengan interés en tomar estos vapores, tendrán que solicitar sus camarotes a lo menos con dos semanas de anticipación.

Los vapores San Blas, San Bruno, San Gil y San Benito harán el servicio regular entre Puerto Limón y Boston, en los cuales hay acomodo amplio para pasajeros. Estos vapores para Boston en combinación con los vapores quincenales de la ELDERS & FYFFES LTD. para Bristol harán el servicio semanal de Limón a Cristóbal. Las personas que deseen ir a Nueva York y no puedan obtener acomodo en los vapores que hacen el servicio de Turismo, podrán ir a Cristóbal y tomar los vapores que quincenalmente van de Cristóbal a Nueva York, vía Kingston. Como de costumbre, todos estos vapores aceptarán carga. Para más informes dirigirse las Oficinas de la Compañía en Limón o en San José.

G. P. Chittenden, Administrador

## Correo de Cartago

### EL ASUNTO DE LA BASILICA DE LOS ANGELES

Según hemos oído decir la Junta Edificadora de la Basílica de Los Angeles ya no tiene los mismos entusiasmos con que comenzó el año pasado; parece que al comienzo, los nuevos miembros, que son muy ricos, ofrecieron terminar el edificio mediante sumas que ellos emprestarían y parece que en la última reunión, su presidente los llamó al terreno con su oferta asignándoles a los más «gordos» la suma de veinticinco mil colonos a cada uno, y ellos arrugaron la cara y guardaron silencio sepulcral; ya lo creo, si es que cuando de la bolsa se trata, nadie hace cara buena. Esta actitud ha motivado la resolución de no hacer más turnos y es claro, cómo podrían esperar buen resultado de otro turno cuando no dan cuenta de nada? Hace pocos días vimos que una de las señoritas presidentas para evitarse murmuraciones tuvo que hacerlo parcialmente porque lo que es la Junta no se mete en nada. Y no hay que olvidar que al público se le debe respeto en todo sentido puesto que es el que paga. Total: que quién sabe cómo se la irá a entender el señor Cura; sus compañeros le dieron muchas esperanzas y nada más, entre tanto el trabajo demanda gastos y el dinero no llega como maná del Cielo.

Lástima que tantos entusiasmos fuera flor de un día, pero así es todo: comienzan con grandes bríos y terminan con frío.

### DE TEMPORADA

La apreciable y culta dama doña Lastenia de Bengoechea se encuentra en ésta pasando su temporada veraniega en compañía de su encantadora hija la señorita María Luisa, para quienes deseamos muchas dichas y gratas impresiones de estas brumosas tardes.

### DIA DEPORTIVO

Los centros de sport han dedicado el próximo domingo para hacer un torneo de sport en esta ciudad, dedicado a la Honorable Corporación Municipal que actualmente es honrada con la presidencia del ilustre, estadista Licenciado don Ricardo Jiménez O. Parece que este Cuerpo en atención a los fuertes gastos que esto les ocasionará a los clubs, ha dispuesto ayudarlos, pero no sabemos en qué forma. Para ese día bastante memorable habrán preciosas medallas que harán doblemente interesante el gran torneo del cual daremos crónica detallada.

### BAÑOS DEL AGUA CALIENTE

Tenemos entendido que la Municipalidad en atención a que nadie como el señor don Moisés Ortega B., atiende debidamente este balneario, lo dejará en su puesto de Administrador procurando mejor rendimiento. Sobre este asunto se decía que alguien estaba intrigando en contra del señor Ortega, y todavía más, que lo hacía un su grande amigo.

### CINE CARTAGO

Este Salón que hoy es el de rigurosa moda por lo bueno de sus escogidas películas, ha continuado siendo el favorito del público y la sociedad cartaginesa. Las disposiciones de su Administrador, don Rogelio Granados han hecho de ese centro, un Edén en las noches de función y pareciera que sólo existiera este Salón, pero es que el público hace justicia a quien la merece.

MARQUÉS DE CARTAGO

## Hotel Bolívar

Alimentación Esmerada

Cuartos para matrimonios y hombres solos  
Cien varas al Norte del Mercado

## LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL  
Director: Licdo. ROMULO TOVAR  
Editores: Falcó & Borrásé  
APARTADO: P  
TELÉFONOS: DIRECCIÓN, REDACCIÓN,  
ADMINISTRACIÓN: 884

## La Sociedad al día

### VIAJEROS

Para Cartago partió don Benjamín Piza.  
—Salió para Alemania el señor don Federico Sauter.  
—En Puntarenas se halla la familia de don Avelino Alsina.  
—Para Limón salió hoy don Aquiles Acosta.  
—Don Diego Povedano salió para Curridabat.  
—Regresó a Cartago el joven don Guillermo Sáenz.  
—Para Buenos Aires salió el Reverendo Padre Capuchino Fray Agapito de Olot.  
—De Puntarenas llegó don Elías Ponce.  
—Para ese Puerto saldrá el doctor don José Dolores Corpúño y sus niñas.  
—En Puntarenas se halla la señorita Luz Rothe.  
—En el mismo Puerto se encuentra el Coronel Pinaud.  
—Salió para Cartago don Venancio García.  
—Ayer estuvieron en Sabanilla en vía de paseo los jóvenes: Felipe Gallegos, Gonzalo Dobles, Napoleón Quesada, Francisco Alvarez O., Alvaro Salazar, Gonzalo Dobles y Hugo Valiant.

### NATALICIO

Hoy celebra su natalicio la señorita Graciela Fuentes. La felicitamos muy atentamente.

### EBANISTERIA

Arturo Zúñiga S. & Hnos.

SE VENDEN MUEBLES a precios reducidos, especial en camas desde \$ 25-00 en adelante.  
50 varas al Oeste de «El Pelayo».

## El problema de las casas

—Un grupo de empresarios costarricenses estudia actualmente un plan para construir casas baratas y al mismo tiempo confortables. La dificultad está en el valor alto que las maderas tienen, pero se presentará al Gobierno un proyecto para la explotación de bosques nacionales con el fin de labrar la madera para tales edificios.

—Los inquilinos quieren que una comisión del Municipio revise los edificios de los barrios pobres a fin de que los dueños de los mismos los pongan en condiciones de ser habitados sin peligro para la salud. Las medidas que se tomen en este sentido serán muy rigurosas.

—Se nos informa que se va a ordenar la destrucción de una serie de edificios en mal estado. Esto agravará, sin duda, la situación de las gentes sin hogar.

—Alguien calcula que para resolver el problema del alquiler de casas en San José habría necesidad de construir por lo menos tres mil edificios.

—La ampliación del Tranvía hacia Desamparados abrirá nuevas extensiones de terreno para la construcción de casas.

## Necesidad de un sistema de habitación higiénico y barato

Ya que de construcciones hablamos, bueno es que la Municipalidad legisle en forma definitiva respecto a la implantación rigurosa de un sistema de habitación higiénico y barato. El progreso del país ya exige este adelanto.

En la capital existen pereras y palomares llamados casas que son una vergüenza. Barriles a flor de tierra hacen las veces de excusados y en diez o quince pocilgas de éstas no se encuentra un baño ni con candela.

Debido al clima en extremo benigno de que disfrutamos, es que no se desarrollan en la capital verdaderas epidemias, o las que se desarrollan no tienen incremento.

Urge, pues, que se implante un sistema de construcciones higiénicas y baratas, lo repetimos. En el corazón de la ciudad hay bellos chalets y hermosos parques, pero a un cuarto de hora de cualquier centro, se ve el abandono y la falta de higiene y los pésimos estilos que demuestran absoluto atraso. Sobre todo, se carece de baños y de excusados.

Esto es un constante peligro para la salubridad pública.

## OCTAVIO A. FAYAD

Comerciante Importador

Acaba de recibir un completo surtido de  
**Medias para Hombres, Señoras y Niños**  
de SEIS COLONES par. arriba LA DOCENA  
Además las  
**Cajas de caudales** marca **The Mosler Safe Co.**  
También ofrece **RELOJES DESPERTADORES** a precios baratísimos  
**LOCAL: 50 varas al Norte de la Botica Oriental**

## Pagaron en la Imprenta Nacional

Por fin se solucionó el conflicto de la Imprenta Nacional motivado por la escasez de dinero.

Ayer en la tarde fueron cubiertos todos los sueldos atrasados, quedando todas las planillas al día. El pago se debe a las gestiones del señor Administrador don José María Arias. Nos alegramos.

## Bella viajera

Procedente de Cartago se encuentra en esta capital la bella dama Lidia Tinoco.

La señorita Tinoco saldrá mañana para San Joaquín de Heredia. Feliz viaje.

## Casos y cosas

Desde hace varios días que nuestra capital está siendo visitada por centenares de turistas americanos.

—El General don Federico Velarde y su familia saldrán para Guatemala.

—El Ayuntamiento de Puntarenas le concedió una beca para hacer sus estudios en esta capital al joven Rafael Rodríguez.

—El tren ordinario de Puntarenas llegó ayer a las 17 horas.

Casi todos los días llega muy tarde.

## Alambres flojos

Son muchas las redes de alambre de las compañías de luz eléctrica que se encuentran completamente flojas.

En muchas partes hasta se tocan fácilmente con el paraguas.

Desde hace unos días venimos señalando el peligro que ofrecen esos alambres.

## Dos notas

Hoy aclararon los detectives el asunto del velocipedo que hace unos días se le había perdido a un jovencito Chavarría. El autor del robo en un gamín que se halla entre rejas.

—En la Agencia de Policía hay un cartel que con caracteres rojos dice: Aquí no se atienden reclamos de dinero ni se cobran cuentas.

## El nuevo Presidente de Colombia

Hoy a medio día se ha confirmado oficialmente la elección del señor Pedro Nel Ospina, como futuro Presidente de la República de Colombia.

El señor Ospina fué llevado a la Presidencia por el Partido Conservador, alcanzando una mayoría de más de 100,000 votos sobre sus contrarios.

Próximamente daremos algunos datos biográficos de la interesante personalidad, que ha sido llamada por el pueblo, para regir los futuros destinos de Colombia.

## La organización de la Cooperativa

En el periódico de la tarde "La Nación", están publicando las bases de la Cooperativa de Consumos que se va a fundar en el país. Los trabajos para llevar a cabo esta empresa se están siguiendo con empeño y en breve será una realidad.

Estas publicaciones a que nos referimos dan a conocer como es la marcha de una cooperativa y cual es la forma simplificada para su desenvolvimiento.

Su lectura está dedicada a los obreros y nos parece de interés.

### OBRAS DE AZORIN

La Camisa..... 3-50  
De venta donde Falcó y Borrásé.

## En la Unión Española

La reunión convocada por el Comité de Exposición de la Unión Española, se verificará hoy a las 20 horas. Esta reunión es de mucha importancia y estará bastante concurrida.

## El Director del Liceo

Un colega matutino asegura que la Dirección del Liceo le fué ofrecida al profesor don Joaquín García Monge quien no aceptó tal designación.

El señor García Monge prefiere continuar en la Dirección de la Biblioteca.

## Base-ball en la Plaza Viquez

El domingo entrante se jugarán dos importantes partidas de base-ball. La primera a las 9 horas entre las novenas del «Titán» y del «Liberty» y la segunda a las 15 horas, entre el «Liberty» y «Mecánicos». El «Liberty» estrenará el juego de uniformes que le ha sido obsequiado por la Republic Tobacco Co.

### OBRAS DE PIO BAROJA

CÉSAR O NADA.....	4 0
AURORA ROJA.....	3 50
LA FERIA DE LOS INDISCRETOS....	3 50
LAS TRAGEDIAS GROTESCAS.....	3 50
LAS INQUIETUDES DE SHANTI AN- DREA .....	3 50
EL ARBOL DE LA CIENCIA.....	3 50
EL MUNDO ES ANSI.....	3 50
EL APREDIZ DE CONSPIRADOR.....	3 50
CAMINO DE PERFECCIÓN.....	1 52
ZALACAIN EL AVENTURERO.....	1 25
EL TABLADO DE ARLEQUIN.....	1 20
PARADOX, REV.....	3 00
LA RUTA DEL AVENTURERO.....	3 50
LOS CAMINOS DEL MUNDO.....	3 50
CON LA PLUMA Y CON EL SABLE....	3 50
LOS RECURSOS DE LA ASTUCIA....	3 55
EL ESCUADRÓN DEL BRIGANTE....	3 50
EL MAYORAZGO DE LABRAS.....	1 25

De venta en la Imp. de Falcó y Borrásé

## Marítimas

Hoy a las 9 20 hrs. fondó el vapor Ingles Acajutla de 654 toneladas, procedente de Cristóbal, C. Z. con dos días de mar de Balboa, 54 tripulantes Capitán M. Galloway, y consignado a Felipe J. Alvarado C. sin pasajeros. Carga 536 bultos con 54 toneladas. Correo 7 sacos y un paquete.—El Capitán de Puerto, R. Urbina.

—Ayer a las 16 horas salió con destino a Bocas del Toro, y despachado por R. E. Smyth C. el Yate Costarricense «Semper Iden», de 35 toneladas, Cap. Walker, con 7 tripulantes. Pasajeros: Edward Zielsteca y Raul Salazar, Carga general, sin correspondencia.—El cap. de Puerto, G. Acosta

## RENOVACION

Cuadernos de 64 a 96 páginas de un solo autor

FALCÓ & BORRASÉ - EDITORES  
TELÉFONO 884 - APARTADO 638

A TREINTA CENTIMOS TOMO

La Escuela altruista, Anselmo Lorenzo.  
Lecturas, Angel Ganivet.  
La Basílica Fantasma, Pierre Loti.  
El príncipe feliz, Oscar Wilde.  
Miscelánea literaria, Juan Maragall.  
La Ciencia y la Metafísica, Carlos Gagini.  
La vida que pasa, Eduardo Zamacois.  
El Estado Docente, R. Castro Meléndez.  
La canción triste (poesías), Vte. Medina.  
Del momento fugaz, Leonardo Montalbán.  
Homenaje a Francia 1918.  
Desde Europa, J. Enrique Rodó.  
Diálogos sobre la belleza, F. Pi y Margall.  
Páginas selectas, Jacinto Benavente.  
Antología hispano-americana, Nicaragua.  
Malos vecinos, Georges Clemenceau.  
El patio azul, Santiago Rusiñol.  
De sobremesa, Jacinto Benavente.  
Bronces de antaño (teatro), E. Calsamiglia.  
El jardín de Epicuro, Anatole France.  
Páginas escogidas, Mariano Ospina R.  
Juan José, Joaquín Dicenta.  
Artículos, Eça de Queiroz.  
Evangélicas, P. B. Palacios (Almafuerte).  
Las guarías del crepúsculo, N. Pacheco.  
El alma en la escuela, Luis de Zulueta.

A CINCUENTA CENTIMOS  
Pequeño Ideario, Angel Ganivet.

A UN COLÓN EL TOMO

La República de los soviets, L. Araquistain.  
Cuentos de amor y de tragedia, V. Sáenz.  
Fanatismo político y religioso, Benito Pérez Galdós.

# De Alajuela

**FOOT-BALL.**—Los matches que domin- ga a domingo presenciarnos en días de invierno, y de los cuales se derivara elo- cuente entusiasmo por ese sport que vivi- fica y ennoblecce según algunos, ha caído en decrepitud; los jóvenes fornidos y decididos por ese juego, se retiran a centros de jolgorio menos interesantes y a veces hasta producir su relajo, porque ahí no se cuidan de otra cosa que exponer cual aventajados sus corbatitas y sus zapatillas chicocrucescas, sin otras miras que el de una preponderancia que en verdadero senti- do, es y redundan en mera apariencia. Ya la realidad les enseñará que eso no es sino luces fatuas que al menor toque se desvanecen, en tanto que lo otro, el foot ball que ahora parecen descuidar, les dará musculatura y por ende voluntad sobrante para las obras sanas y buenas que deman- da la vida empeñosa y franca. Sería una satisfacción ineludible para todos los que amamos el foot ball que tanto grandes como chicos concuerdan en la plaza a cultivar más su vocación atlética ya de- mostrada, y con tendencias de abandono hoy en día.

**ORNATO.**—Los trabajos de orden Mu- nicipal y del Gobierno se están llevando a cabo con verdadero empeño. Ya hemos observado que las obras que se hacen dentro del cementerio progresan; la nivela- ción del terreno está para terminarse y si son las aceras van por el mismo rumbo. Estamos en tiempo de la abundancia de ladrillo y sería de desearse que todo aquel recinto tomara otro aspecto mejor del que le están dando, consumiendo el ladrillo que mucho necesita. Y por otra parte, nos parece lógico como razonable que la calle que conduce hasta la puerta del Pantón se macadamice, pues el empedrado dejaría algo o mucho que desear.

Con igual o más interés es lo que se hace en la plazoleta de La Agonía; han deshecho un viejo petril para reconstruir- lo en la ar más adecuado, y que por con- siguiente preste los servicios necesarios puesto que en él harán asientos suficientes para que puedan recibir en tiempo de fiestas religiosas, el numeroso público que a ellas asiste con bondad. Estas ideas genuinas y que ponen de relieve el espíritu franco del presbítero Zúñiga le harán acce- der a la gratitud que con justicia le propi- an los vecinos de aquel barrio. Tam- bién, rodeando el cuadrante están llevan- do a término la acera que ya se hacía imprescindible. Deseamos que estos esfuer- zos se coronen con el ejemplo tenaz que basta la hora se han efectuado y que cul- minen con la obra que es el orgullo de los alajuelenses.

**MACADAM y ACERAS.**—La macada-

mización va lentamente, tan lenta, que a ratos da qué pensar, al decir que si no se activa ahora en verano, que sobran comodi- dades, que realmente se facilita todo el material que es menester, en invierno se empeorará y hasta no podrá concluirse con la obra tan deseada. Con esta clase de lentitud improductiva obtendremos resul- tados análogos o parecidos a otras callecitas, maltrechas y sujetas a un supuesto macadam; recuérdese que la vía al Ma- ravilla fue puesta en manos incompeten- tes, y por ende tardias, lo que dió como es natural, resultados de verdadera reprobación. No se sabe si los ediles por un acto de desprendimiento a los muchos compromisos que tienen, tratarán de darle otra manifestación al menos, al montón de hoyancos y paredones en los cuales se gastó miles no ha mucho.

De igual manera es lamentable el esta- do poroioso que presentan nuestras aceras, en ellas se pasa con temblor en las rodillas por los montículos, por lo escabro- so del terreno y por la obscuridad que nos depara la luz eléctrica. Por suerte que tanto esto último como lo anterior emitirán leyes que obligarán por decirlo así al propietario a proceder como se debe y le cumple. En cuanto a la luz eléctrica se hacen esfuerzos por remediarla, para lo cual se ha acordado colocar una nueva planta, la que está resultando un tanto difícil por la adquisición de dinero que no se ha podido hacer para su compra; la comisión integrada por tres esforzados per- sonajes para el asunto de finanzas en cuanto a la misma, no ha podido hasta la fecha adquirir la primera suma que monta la tercera parte más o menos de la que se necesita para el pago total; de tal ma- nera que lo habido concluye con los buenos deseos, y esperamos, pero no así debe suceder con la cuestión vieja de las aceras que es lo que nos ocupa al principio. Muy bien recibida sería la ley que antes se derogara en complacencia a unos cuantos que se concretaron como les con- viene criticar aquella ley proveniente del Municipio anterior y puesto a obra por el Gobernador de entonces. Bastó que fuera oficio de aquel cuerpo para que es- tallara la dinamita que ya había influido como costumbre en nosotros y todo se echara a rodar como rueda el cargrejo haciendo viento en su dirección. ¿Y qué pasa actualmente? ¿Lo habrán observado? No, pero nosotros sí, y es que nada me- nos que los mismos richachones que debie- ran, se descuidan con el descuido que les es propio, con ese descuido que hace el olvido de sus aceras impropias para el tránsito decente.

**SILFREDO MARLÓN**

## A los Corresponsales

LA PRENSA quiere matenerse en un contacto íntimo con los pueblos y quiere servirles acogiendo sus reclamos y apoyan- do sus propósitos.

Los escritores de los pueblos harían bien en darse cuenta de cuáles son las necesi- dades propias de sus diversas localidades y en hacerlas sentir. Nuestros pueblos tienen muchas cosas que hacer, muchos intereses por qué preocuparse. Pero por lo general, sus escritores desatienden estas cosas para ocuparse de lo que por ahí se llama «política parroquiana».

LA PRENSA ruega a sus corresponsa- les apreciar el buen ánimo que tiene de acoger las voces de la localidad y de con- tribuir en darle cumplimiento a los deseos que manifiestan. Ruega asimismo, que se deje de lado el afán de remover las intri- guillas lugareñas.

LA PRENSA manifiesta también, con toda franqueza, que no se niega a acoger las quejas que los ciudadanos hagan contra las autoridades públicas, pero exige desde luego, que contra esas autoridades se ale- guen hechos que certifiquen su inepticia, su falta de respeto a las leyes y sus atropellos al ciudadano. A todos nos interesa que hay- ya buenas autoridades y nada hay tan repugante como los pequeños caciques. Sin embargo, LA PRENSA no participará en los luchos oscuros y personalistas que en cada pueblo se mantienen contra los Jefes Políticos por ambición de unos o por anto- jo de otros.

Por qué los corresponsales no se ocupan de sus escuelas, de los edificios públicos, de las malas calles, de la luz o del agua, de la higiene de sus localidades?

En todo esto, LA PRENSA será una tribuna

## Alvarez y Cleves

Frente a la Artillería

Ofrecen a muy buenos precios:

- PINTURA "DOS LEONES" BLANCA Y DE COLOR
- ALAMBRE Y GRAMPAS PARA CERCA
- INODOROS DE PORCELANA Y LAVATORIOS
- TORNILLOS, TUERCAS Y ARANDELAS
- HIERRO PARA TECHOS, INGLES Y AMERICANO
- FAJA DE TRANSMISIÓN "WOOSTER"
- ALAMBRE LISO, GALVANIZADO Y NEGRO
- CLAVOS DE ALAMBRE, SURTIDOS CERRADURAS, BISAGRAS Y TORNILLOS
- PLANCHAS DE VAPOR INGLESAS y muchos otros artículos de ferretería

Todo a precios sin competencia

## Fiesta deportiva en Cartago

Los muchachos del Club Sport Cartaginés, que de una manera efectiva se han dedicado a darle impulso a los deportes, preparan para el próximo domingo, una serie de matches de foot ball, carrera de caballos y un concurso atlético, en el potrero «La Chácarra», cercano a la ciudad de Cartago. Por consiguiente, el domingo entrante será un verdadero día deportivo; desde las 12 horas comienzan los matches hasta las 16 horas que comienzan las carreras de caballos y luego a las 17 horas, se inician los juegos atléticos.

El primer match será entre la segunda división del Cartaginés y la primera del Independiente, dedicado al Club Sport La Libertad. Hará de Juez don Leonidas Gutiérrez y capitanearán los equipos respectivamente los señores Francisco Rojas y Jesús Arias.

El segundo será arbitrado por don Francisco Zavaleta y dedicado al Club Sport Herediano, entre las primeras divisiones del «Pepe Fernández» y la del «Paraiso», fungiendo como capitanes Abdón Morales y Reinaldo Solano.

El tercero será entre las primeras divisiones del Morazán y del Dulce Nombre, capitaneados por Enrique Calderón y Carlos Villalta, y dedicado a la Liga Deportiva Alajuelense. Hará de Juez don Abelardo Bienes.

El cuarto, e indudablemente el más interesante por la fortaleza de los dos equipos, será entre las primeras divisiones del Club Herediano y del Club Cartaginés, capitaneados respectivamente por los señores Joaquín Manuel Gutiérrez y Abel Aguilar, dedicado a la Sociedad Gimnástica Española, haciendo de Juez Mr. Challe White.

Después del match seguirán las carreras de caballos así:

- Primera: La Paloma, Sandokín y Negrita.
- Segunda: El Mascamor, El Combati- ente y el Yoni.
- Tercera: El Hindenburg, Monte y Cristo La Dinorah.

TABLEAU

## Sección de Avisos Económicos

SE alquila terreno propio para jardinería u hortaliza. Mide un cuarto de man- zana. — Entenderse con ALCIBIADES BRENES C., en la tienda La Gran Señora.

GUERRA GUERRA contra los CA- LLOS y CARATES. Los destruye por completo la famosa Pomada Callicida del Dr. ROBERT. — De venta en todas las Boticas.

LA JAPONESA acaba de recibir he- rramientas de cuchillería, navajas de afeitarse marca «Svingen», cuchillos para zapateros y herramientas de talabartería. Precios más bajos de plaza. Único surtido general de Paragüeria. —REGO Hnos.

FABRICA DE VELAS «LA POLAR» DE CESAREO GARCIA : La que vende más por la calidad de la mercadería que emplea en la fabricación de las velas. Cale del Cementerio : San José C. R.

FABRICA DE CAFE Y CACAO DE RICARDO DORADO : Todas las personas de buen gusto prefieren el café y el cacao de esta acreditada fábrica : Teléfono 807 : Apartado 24 : Calle Central, esquina opuesta a la Botica «El Cometa», San José, C. R.

ESPECIFICO «CORET». CREMA de fama mundial para suavizar, blanquear y refrescar el cutis. DEPILATORIO que en pocos minutos estirpa el vello de los brazos, cara, etc. QUITA MANCHAS MARAVI- LLOSO, infalible para hacer desaparecer cualquier mancha. Delicioso para afeitarse; trasporta dibujos tipográficos a papel, se da u otro género terso. — De venta en las principales Boticas.

LA VALENCIANA : Tienda de ropa de CALIXTO MADRIGAL. La que vende más barato y la que tiene más SURTIDO EN TODA CLASE DE GEN- EROS. Una visita le convencerá de nuestra recomendación : Frente al Pasaje Jiménez, 25 v. al Este de la Botica Orien- tal.

SI USTED quiere tener buena salsa, compre LA HEREDIANA; preparada por Florencio Salazar B. No la confundá con las demás del país. De venta en todos los almacenes. —Dirección, esquina opuesta a la Poupée.

LA COLONIAL. —Fábrica de café y cacao molido y depósito de artículos de primera necesidad. Se tuesta y se muele café y cacao. Precios los más bajos de plaza. Esquina Sureste del Pasaje Jiménez. Teléfono 711.

EL TUNEL, por BERNARDO KELLERMAN Es una novela que encierra un interés palpante y mundial. Traducida a todos los idiomas, son muchos los millones de ejemplares que se han vendido en el transcurso de unos años.

—A C \$ 5,50 el ejemplar —

LA PARRA: Cantina y Restaurant: gran variedad de Vinos y Licores de las mejores marcas : Conservas, jamones, confites y todo lo indispensable para el confort. LUCAS OLIVARES

EL COMETA. Taller de fundición. —Se vende una rueda «Apelton» de 24 pul- gadas diámetro con 24 yardas de cañería de 10 pulgadas. Un trapiche de 8 X 10 pulgadas, otro de 10 X por 13 y 6 pailas de varios tamaños. —San José, apartado 239. — MARTÍN Y MEDINA.

# DEPORTES

A cargo de FREE-KICK

## Jack Dempsey se decidirá probablemente a celebrar otro match con Carpentier

Un nuevo encuentro con Georges Car- pentier en Inglaterra el verano próximo parece ser, por ahora, el contrato más ven- tajoso que se le ofrece a Jack Dempsey.

Si no logra presentarse para competir con él ningún pugilista americano capaz de sostener un encuentro con el campeón, en cuyo caso contendrían en Madison Square Garden a principios de primavera, Dempsey se trasladará a la Gran Bretaña para emprender una gira teatral, terminando su excursión con un match con el campeón europeo en Londres.

Estas son las últimas noticias facilitadas por Jack Kearns, apoderado de Jack Dempsey, y su llegada a Nueva York procedente de Los Angeles en donde el campe- ñ se halla actualmente descansando del natural cansancio producido por la serie de exhibiciones que ha dado en las pobla- ciones del oeste durante las cuales ha boxeado a diario.

### DEMPSEY CONSERVA SUS FACULTADES

«El campeón se halla en excelentes con- diciones físicas—ha dicho su apoderado— por lo que no necesitaría más que un par de semanas para ponerse en condiciones de contender con cualquier pugilista de gran peso que se atreviese a encerrarse con él en el ring».

Kearns proyectó mantener a Dempsey en constante actividad hasta mediados de verano, aunque naturalmente sus planes variarán de acuerdo con los contratos que puedan presentarse para la lucha en los Estados Unidos o en el extranjero.

### DIVERSAS OFERTAS

«He recibido diversas ofertas para pre- sentar a Dempsey en las poblaciones del Este, y también diversas proposiciones de

varias empresas cinematográficas—ha dicho Kearns—pero una sola cosa puedo asegu- rar y es que Dempsey no permanecerá ocio- so. No es como otros campeones que ha conocido. Su profesión es la de pugilista y está dispuesto a luchar siempre que se le presente ocasión, por lo que no rehusará ponerse frente a cualquier contrican- te capacitado para medirse con él, y que pueda, además, atraer suficientemente la atención del público para que los ingresos de taquilla puedan cubrir, por lo menos, los gastos de entrenamiento. Sin embar- go, no creo que pueda percibir las mismas ganancias en un encuentro que celebre en este país en competencia con pugilistas americanos que las que podría lograr con- tendiendo nuevamente con Carpentier en Inglaterra.»

### LA MAS VENTAJOSA

«He recibido varias ofertas de diversos empresarios, pero ninguna de ellas me in- teresa tanto como la hecha por uno de los más notables escritores ingleses que vino a los Estados Unidos el verano pasado a presenciar el encuentro Dempsey-Carpentier. Ese escritor representa un sindicato formado por prominentes deportistas in- gleses que no han intervenido hasta ahora en la promoción de encuentros de boxeo. Este sindicato desea contratar a Jack Dempsey para que verifique una gira por Inglaterra y Francia, ofreciendo además una buena suma para que celebre después un encuentro con Carpentier.

Hasta el presente las negociaciones se han verificado por cable, pero espero recibir carta y, además, la semana próxima celebraré una entrevista con el represen- tante en ésta de los que han hecho la mencionada oferta, por lo que me parece que puedo casi asegurar que en la prima- vera saldremos con dirección a Inglaterra»

**La España** **Martinez & Co.**  
Fábrica de Velas, Jabones y Fideos  
— Almacén de Abarrotes —  
Venta al por mayor. Lado N. del Mercado  
Teléfono 756 -- Apartado 211 -- SAN JOSE

**Cal de concha de Patarrá**  
EN GRANDES Y PEQUEÑAS CANTIDADES  
Se despacha a todos los pueblos de la República.—Buenos des- cuen'os en pedidos de 20 fanegas o más.  
Teléfono 1539.—Calle Central  
Depósito de Materiales de Construcción de M. STUCK

**Molino de Cesáreo García**  
Ofrece al Público las Harinas más nutritivas  
Marca Pueblo: 14.00 Marca Monte: 20.00  
**Maíz pilado (blanco o amarillo) c 18.00**  
Harinas de maíz elaboradas con todas las reglas para la salud  
y de un valor alimenticio extraordinario

## Heredia cómica

Ecos de la última sesión municipal

Don Vicente Fernández «requete- cumplido» empleado en la última sesión municipal pidió aceite para los Gobernadores. El público de las barras tan profano como este corresponsal se quedó con la boca abierta al oír semejante cosa... Y nos dimos a pensar que como al señor Gobernador se le ha estado pidiendo la renuncia y no afija, don Vicente que no se anda con chiquitas ha visto la necesi- dad de aceitarlo para que afije. Lo curioso del caso es que no sólo acordó el Municipio comprar el aceite sino que también hizo un pedido de «globos» a Mr. Purdy no sabemos si para trasladar al Gobernador acei- tado a Vara Blanca o a don Vicente a Canarias a donde dicen lo esperan con ahínco sus coterráneos. Verdaderamente este don Vicente tiene sus chispazos! Al fin como electricista!...

\*\*\*

Alejandro Kid tan buen mecánico como jovial muchacho dijo en la sesión municipal que a don Vicente se le había quebrado un tornillo... el que había que repararle cuanto antes por serle muy importante por ser la llave de purga y que hacía tres y medio no se lavaba el tubo. Estas revelaciones tan leas produjeron gran

**Cervecería TRAUBE**  
Fábrica de Hielo y Aguas Gaseosas: — Cervezas "Lager" grande y pequeña; doble grande y pequeña.—Aguas minerales Kola doble, Kola Champagne, Cream Soda, Ginger Ale, etc.